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O fracasso do Programa  
Nacional de Banda Larga

Análise do Senado mostra que metas de conexão estabelecidas para 2014 estão muito longe 
de serem alcançadas. Mais de 38 milhões de famílias vivem um hiato digital

Foi-se o final de ano, o novo-velho governo to-
mou posse, nomeou ministros e mostrou a que veio. 
Pois bem. Agora, nesse começo de janeiro, antes 
de seguirmos em frente, é recomendável parar um 
minuto para refletir sobre os resultados do Programa 
Nacional de Banda larga (PNBL), instituído em 2010 
pelo Decreto 7.175, cujas metas deveriam ter sido 
alcançadas até o findado 2014. Para isso, contamos 
com a ajuda do relatório de avaliação do PNBL feito 
pela Comissão de Ciência, Tecnologia, Inovação, 
Comunicação e Informática do Senado Federal. O 
estudo foi concluído em dezembro e – esperamos 
que por conta do período de publicação – ganhou 
pouco espaço na mídia. É, no entanto, bastante elu-
cidativo sobre o retumbante fracasso do Plano. Vale 
lê-lo atentamente.

Para começar: a meta de domicílios conectados 
estabelecida para 2014 está muito longe da alcan-
çada. A expectativa era fechar o ano passado com 
35 milhões de domicílios com acesso à internet fixa. 
Porém, em agosto, os acessos à banda larga fixa 
chegavam a apenas 23,5 milhões de locais, segun-
do dados do próprio Ministério das Comunicações 
(Minicom), incluindo aí instalações em estabeleci-
mentos comerciais. Ou seja, há um abismo de mais 
de 10 milhões de acessos entre a realidade e a meta 
prevista.

A Consultoria Legislativa (Conleg) do Senado 
calculou que exista no Brasil um hiato digital em 
aproximadamente 38,4 milhões de famílias, uma 
cifra que corresponde a mais de dois terços do total 
da população. Um dado vergonhoso, especialmen-
te quando se tem em conta que o Brasil é a sétima 
maior economia do mundo, de acordo com o Banco 
Mundial.

O pacote de banda larga popular, criado por 

meio da assinatura de termos de compromisso entre 
as operadoras e o Minicom, também apresenta 
resultados pífios. Os últimos dados disponíveis apon-
tam para 2,6 milhões de assinaturas, menos de 1% 
do total de acessos à internet fixa, sendo metade 
delas concentrada no estado de São Paulo. É bom 
lembrar aqui que os dados da banda larga popular 
do PNBL divulgados pelo Minicom são imprecisos 
quanto a sua data de coleta (e não mudam há al-
gum tempo), e não incluem informações por região, 
ou dados de desconexão. Ou seja, também faltam 
informação e transparência para um melhor balanço 
da política.

O governo poderia se gabar de poucos aspectos 
do PNBL, entre eles a cobertura da oferta do plano 
popular, que, segundo juram as concessionárias, 
alcançou 4.912 cidades. O difícil é o cidadão conse-
guir contratar o tal pacote que estaria disponível em 
quase todos os municípios do País. Diversas reporta-
gens denunciam que empresas escondem tal oferta 
em suas páginas da internet e que há dificuldade 
de contratação do plano por meio dos serviços de 
atendimento telefônico das operadoras – isso sem 
falar do total desconhecimento da população sobre 
a existência do plano popular.

O ministério e a Agência Nacional de Telecomu-
nicações (Anatel) fazem vistas grossas. Assim, as 
operadoras dizem que oferecem o serviço popular, 
o governo finge que acredita e o nível de conexão 
no país segue crítico. Pesquisa realizada pelo Data-
Senado, entre 29 de outubro e 12 de novembro de 
2014, mostrou que dois terços dos entrevistados 
NUNCA havia ouvido falar do PNBL.

Leia mais em:
http://www.cartacapital.com.br/blogs/intervozes/o-fracasso-
-do-plano-nacional-de-banda-larga-3770.html
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Candidato a líder do PMDB na Câmara 
declara ser contra a regulação da mídia

Após a presidente Dilma Rousseff ter publicado 
em sua página no Facebook que a regulação econô-
mica da mídia é diferente do controle de conteúdo, 
o deputado Leonardo Picciani, candidato a líder do 
PMDB na Câmara, se mostrou contrário à medida.

Segundo a coluna de Felipe Patury, no site da 
revista Época, o político afirmou que "se depender 
do PMDB, a regulação da mídia não passará".  

O post da presidente, publicado no último do-
mingo (18/01), trouxe o seguinte texto: "A regula-

ção econômica da mídia não tem nada a ver com 
controle do conteúdo ou censura. Na verdade, vai 
evitar monopólios e oligopólios e garantir a plura-
lidade de opiniões e manifestações culturais, tudo 
já previsto na nossa Constituição, mas sem ter sido 
regulamentado".  Veja onde essa matéria está 
postada: http://www.portalimprensa.com.br/noticias/bra-
sil/70407/candidato+a+lider+do+pmdb+na+camara+declar

a+ser+contra+a+regulacao+da+midia

 RBA - 21/01/2015 

Técnico do Dieese diz que medidas do 
governo deixam a economia 'no chão'

Para o economista José Silvestre, medidas que alteram regras de concessão de benefícios 
sociais e incluem aumento de tributos e redução de crédito têm 'caráter recessivo' que se 

refletirão no mercado de trabalho

Área econômica espera economizar R$ 18 bi-
lhões/ano com medidas, sendo metade apenas com 
o seguro-desemprego

São Paulo – No próximo 3 de fevereiro, centrais 
sindicais e governo voltarão a se reunir para tentar 
um acordo em relação às medidas provisórias que 
alteram acesso a benefícios sociais. Até lá, assessores 
técnicos dos dois lados vão se debruçar sobre os tex-
tos. O coordenador de relações sindicais do Dieese, 
que coordenará o grupo técnico de assessoria das 

centrais, José Silvestre, acredita que alguns itens 
poderão ser alterados, mas não tem dúvida sobre a 
natureza das propostas apresentadas até agora pela 
nova equipe econômica, que incluem ainda aumen-
to de tributos e redução de crédito, entre outros 
itens. "A lógica é de colocar a economia no chão", 
afirma Silvestre. Leia mais: 
http://www.redebrasilatual.com.br/economia/2015/01/
medidas-do-governo-deixam-a-economia-no-chao-diz-
-economista-499.html

CUT: governo não pode pôr em prática a 
agenda derrotada

‘Não vamos permitir que as conquistas dos últimos 12 anos sejam colocadas em risco’, diz a 
executiva da central

São Paulo – “É inaceitável que o governo comece 
a colocar em prática a agenda da direita, derrotada 
nas eleições. Vamos continuar a pressão para impe-
dir a implantação de políticas recessivas e não vamos 
permitir que as conquistas dos últimos 12 anos se-
jam colocadas em risco”, diz a executiva da CUT, em 

nota divulgada na tarde de hoje (22), em resposta 
à decisão do Comitê de Política Monetária (Copom) 
do Banco Central de aumentar a taxa básica de juros 
em meio ponto percentual, para 12,25% ao ano. 
http://www.redebrasilatual.com.br/economia/2015/01/
cut-governo-nao-pode-por-em-pratica-a-agenda-derrota-
da-3235.html



Sindicato dos Trabalhadores em Empresas de Telecomunicações e  
Operadoras de Mesas Telefônicas no Estado do Espírito Santo

Produção: T&T Comunicação |  Jornalistas: Tânia Trento e Marilda Rocha | Tel. (27) 3084-5666 - 99647-7731

Resumo de Notícias

Comissão Pastoral da Terra envia 
carta à presidente Dilma

Carta da Comissão Pastoral da Terra à Presidenta Dilma Rousseff referente a Liminar do STF na 
ADI 5209 contra a Lista Suja (CPT Assessoria de Comunicação), Araguaína, 20-01-2015. 

Eis a carta.
Exma Sra Presidenta,
No apagar das luzes do ano de 2014, recebe-

mos com consternação a notícia da liminar deferida 
dia 23 de dezembro de 2014 pelo Senhor Ministro 
Ricardo Lewandoswski, Presidente do Supremo 
Tribunal Federal, nos autos da Ação Direta de In-
constitucionalidade n° 5209, protocolada no dia 22 
de dezembro de 2014 pela Associação Brasileira de 
Incorporadoras Imobiliárias – ABRAINC. A referida 
Ação tem por objeto contestar a constitucionalida-

de e retirar de imediato qualquer eficácia à Portaria 
Interministerial MTE/SDH 2, de 12/05/2011, a qual 
enuncia “regras sobre o Cadastro de Empregadores 
que tenham submetido trabalhadores à condição 
análoga à de escravo” (em substituição à Portaria 
MTE 540 de 19/10/2004, de mesmo teor).

A ABRAINC apresenta-se como entidade nacional 
representativa de relevantes construtoras. Leia mais:
http://www.ihu.unisinos.br/noticias/539151-comissao-pas-
toral-da-terra-envia-carta-a-presidente-dilma-

Videocast: Suicídio e 
desespero entre os 
indígenas do Brasil

Muitos jovens indígenas estão encontrando uma 
maneira definitiva de escapar do desespero: o suicí-
dio. Por trás dessa tendência perturbadora estão os 
conflitos por terra.

O videocast foi publicado pelo sítio ONU Brasil e 
reproduzido pelo portal EcoDebate http://youtu.be/ngUZ6_6xVXA

IHU, 22 de janeiro de 2015

Portal - Cut Nacional 22/01/ 2015

Seguro-Desemprego:  
“Manter atuais regras é fundamental”

Presidente do Codefat e secretário da CUT, 
Quintino Severo ressalta que melhoria do Sistema 
Nacional de Emprego é a melhor forma de eco-
nomizar dinheiro públicoO secretário nacional de 
Administração e Finanças da CUT, Quintino Severo, 
afirmou nesta quarta-feira (21) que será reapresen-
tada ao governo a proposta de melhoria do Sistema 
Nacional de Emprego (SINE) como uma das alter-
nativas para a revogação da Medida Provisória 665, 
que dispõe sobre novas regras sobre seguro desem-
prego, abono salarial e seguro defeso, reduzindo 

direitos dos trabalhadores. As medidas passam a 
valer a partir de 1º de março e o resultado – positivo 
ou negativo – será sentido até o meio do ano.

Segundo ele, estudos do Conselho Deliberativo 
do Fundo de Amparo ao Trabalhador (Codefat) 
mostram que melhorar a condição do SINE geraria 
uma economia de R$2,5 bilhões por ano com a 
rápida recolocação do trabalhador no mercado de 
trabalho. 
http://cut.org.br/noticias/seguro-desemprego-manter-atu-
ais-regras-e-fundamental-495e/
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Brasil desperdiça 37% da água tratada
Em meio a uma das mais graves crises de abaste-

cimento no Brasil, um relatório do governo federal 
mostra que 37% da água tratada para consumo é 
perdida antes de chegar às torneiras da população.

Essa água potável é desperdiçada principalmente 
devido às falhas das tubulações. Além disso, tam-
bém há perdas com fraudes e ligações clandestinas 
no caminho.

Os dados de dezembro de 2013 foram incluídos 
no Sistema Nacional de Informações de Saneamen-

to Básico do Ministério das Cidades.
O relatório (concluído em dezembro de 2014) é 

a maior base de dados do gênero e aponta ainda 
aumento de consumo de água per capita na maioria 
dos Estados.

A reportagem é de Fabrício Lobel e publicada por 
Folha de S.Paulo, 21-01-2015.
http://www.ihu.unisinos.br/noticias/539142-brasil-desperdi-
ca-37-da-agua-tratada

Carta Maior 20/01/2015

‘EUA, uma nação em declínio’: maioria dos 
estudantes de escolas públicas vive na pobreza

Relatório devastador revela trajetória descendente para a geração atual de alunos. 
Pesquisadores falam do impacto da pobreza no aprendizado dos alunos.

Um novo estudo divulgado na sexta-feira mostra 
que mais da metade dos estudantes matriculados 
nas escolas públicas americanas vive na pobreza, um 
cálculo que o autor do relatório diz colocar os EUA 
no caminho para o declínio social geral.

 Publicado pela Fundação Educacional do Sul, a 
nova análise usou o censo nacional mais recente dis-
ponível para confirmar que 51% dos estudantes ao 
redor das escolas públicas da nação eram de baixa 
renda em 2013. 

De acordo com o relatório:
 Em 40 dos 50 estados, estudantes de baixa 

renda constituem não menos que 40% de todas as 
crianças de escola pública. Em 21 estados, crianças 
que ganhavam almoços gratuitos ou com preço 
reduzido eram a maioria dos estudantes em 2013.
http://cartamaior.com.br/?/Editoria/Internacional/-EUA-
-uma-nacao-em-declinio-maioria-dos-estudantes-de-esco-
las-publicas-vive-na-pobreza-/6/32685

Exame - 21/01/2015

Para Oi, pedidos de adiamento de 
assembleia não prosperarão

Rio de Janeiro - A Oi acredita que serão feitos pe-
didos de adiamento da assembleia de acionistas da 
Portugal Telecom SGPS marcada para quinta-feira, 
mas prevê que tais demandas não irão prosperar, 
já que os principais acionistas querem a realização 
da reunião, disse à Reuters nesta quarta-feira fonte 
ligada à operadora.

A assembleia de acionistas da Portugal Telecom 

SGPS, principal acionista da Oi, analisará a venda 
da PT Portugal ao grupo francês Altice por quase 8 
bilhões de euros, em uma operação que praticamen-
te desfaz a fusão entre as duas empresas e que é 
considerada vital para o futuro da operadora brasilei-
ra altamente endividada.
http://exame.abril.com.br/negocios/noticias/para-oi-pedi-
dos-de-adiamento-de-assembleia-nao-prosperarao
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Presidente da Oi vai explicar aos acionistas 
da PT SGPS venda da PT Portugal

O presidente executivo interino da Oi, Bayard 
Gontijo, vai amanhã à assembleia geral da PT SGPS 
explicar aos acionistas a venda da PT Portugal à 
Altice.

A presença do gestor da operadora brasileira na 
assembleia geral de acionistas foi solicitada pelo 
conselho de administração da PT SGPS ao presidente 
da mesa da assembleia, Menezes Cordeiro, apurou 
o Dinheiro Vivo junto de fonte próxima do processo.

Depois de em novembro, Bayard Gontijo ter ido 

ao conselho de administração da PT SGPS explicar 
o racional do negócio aos acionistas da empresa, 
tal como avançou o Dinheiro Vivo, agora vai dar a 
conhecer a estratégia da operadora brasileira com 
a alienação da dona do Meo, bem como de que 
modo poderá ser aplicado os 7,4 mil milhões de 
euros que a Oi vai encaixar com a venda dos ativos 
em Portugal.
http://www.dinheirovivo.pt/Empresas/Telecom/interior.
aspx?content_id=4354921

Google pode lançar sua própria 
operadora nos Estados Unidos

Tudocelular 21/01/2015

A Google iniciou seus serviço com o buscador, 
atualmente é o mais popular e usado da internet, 
porém, ao decorrer dos anos a companhia adicionou 
diversos produtos ao seu portfólio. No último ano a 
empresa até começou a testar seu projeto que leva 
internet para as pessoas via balões de ar, que ficam 
percorrendo países e levando conexão aos que mais 
necessitam.

Agora a companhia pode entrar em um setor 
diretamente ligado com um dos seus serviços, ape-
sar disso, é algo totalmente novo. De acordo com o 
The Information, a Google está em negociação para 
entrar no mercado de telefonia móvel, para oferecer 
planos de dados e voz aos usuários.
http://www.tudocelular.com/planos/noticias/n48702/Goo-
gle-pode-estar-lancar-sua-propria-operadora-nos-Estados-
-Unidos.html

Oi On Line - 22/01/2015

Bayard Gontijo vai liderar a Oi 
Cargo que assumiu em Outubro após a saída de Zeinal Bava, informou hoje ao mercado a 

Portugal Telecom

A Portugal Telecom divulgou hoje, através da Co-
missão do Mercado de Valores Mobiliários (CMVM), 
um comunicado da Oi no qual a empresa brasileira 
“vem informar aos seus accionistas e ao mercado 
em geral que o Conselho de Administração da com-
panhia confirmou” a “efectivação do sr. Bayard De 
Paoli Gontijo para ocupar o cargo de director presi-
dente da companhia”.

O antigo administrador financeiro da Oi assumiu 

interinamente a presidência executiva da empre-
sa, após saída de Zeinal Bava, em Outubro do ano 
passado.

Zeinal Bava, que foi um dos responsáveis pelo 
processo de fusão da Portugal Telecom e da Oi, 
tinha assumido a presidência da operadora brasileira 
em Junho de 2013, acumulando o cargo de presi-
dente da Portugal Telecom, que exercia desde 2008.
 http://www.ionline.pt/artigos/portugal/bayard-gontijo-
-confirmado-na-lideranca-da-operadora-brasileira-oi
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Petrobras salta 6% e puxa 2ª alta 
seguida da Bovespa; Oi dispara 10%

As ações da Petrobras saltaram mais de 6% nesta 
quarta-feira (21), puxando a segunda alta seguida 
do Ibovespa, principal índice da Bolsa brasileira. 
A Bolsa encerrou em alta de 2,81%, a 49.224,08 
pontos.

Na véspera, os papéis da estatal também tinham 
subido, e o Ibovespa avançou 0,25%.

Hoje, os papéis ordinários da Petrobras (PETR3), 
com direito a voto, ganharam 6,41%, a R$ 9,46. Os 
preferenciais (PETR4), com prioridade na distribuição 
de dividendos, avançaram 5,36%, a R$ 9,82. 

Também tiveram altas expressivas as ações dos 
bancos, que, assim como as da Petrobras, têm gran-
de peso sobre o Ibovespa. O papel do Itaú Unibanco 

(ITUB4) teve ganhos de 2,95%, o do Banco do Brasil 
(BBAS3) subiu 2,53%, e o do Bradesco (BBDC4) 
avançou 2,44%.

 Oi dispara 10%
As ações da operadora Oi (OIBR4) saltaram 

10,35%, a R$ 5,65, na véspera de uma importante 
assembleia geral de acionistas da Portugal Telecom 
SGPS. A reunião vai discutir a venda dos ativos 
portugueses da operadora brasileira para a francesa 
Altice. A Oi e a Portugal Telecom estão em processo 
de fusão. 
http://economia.uol.com.br/cotacoes/noticias/reda-
cao/2015/01/21/petrobras-salta-6-e-puxa-2-alta-seguida-da-
-bovespa-oi-dispara-10.htm

CUT.Pa 21/011/2015

Ato Público da CUT e Centrais  
é dia 28 de janeiro

Contra MPs 664 e 665 que retiram direitos
Combinado com a luta nacional, em Belém dia 

28 de janeiro haverá ato público contra as Medidas 
Provisórias 664 e 665 e também contra a anunciada 
abertura de capital da Caixa Econômica, medidas do 
Governo Federal. No ato também haverá destaque 
e repúdio às demissões de servidores e privatizações 
desencadeadas pelo governo do Pará, em especial 
na área de saúde. A decisão de realizar um ato 
público em Belém, aconteceu na manhã de hoje, na 
sede do Dieese, com a presença das centrais CUT.
Pa, CTB.Pa, CSB, UGT.Pa, Força Sindical.Pa e Nova 
Central.Pa.

A concentração do ato será na escadinha, Bou-
levard Castilho França, com saída prevista para as 
10h.

Para o presidente da CUT.Pa, Martinho Souza, 

“ não é cortando no bolso do trabalhador que o 
governo vai querer economizar. Vamos reagir e nas 
ruas”. 

E para a diretora de comunicação da CUT.Pa, 
“é inaceitável que sejam editadas duas Medidas 
Provisórias dia 29 de dezembro com o propósito de 
retirar direitos do jovem, do aposentado e seus de-
pendentes e do pescador, enquanto que via BNDES 
e a taxas irrisórias, são despejados milhões para os 
empresários. Tenta-se cortar a torneira pingando, 
enquanto há uma cachoeira de dinheiro jorrando 
recursos fora. Nós queremos a revogação dessas 
medidas. E isso vale para o Governo federal e para 
o governo estadual. Dissemos e repetimos: nenhum 
direito a menos”.
http://www.cut-pa.org.br/destaques/395/ato-publico-da-
-cut-e-centrais-e-dia-28-de-janeiro
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Conta na Suíça liga Youssef ao escândalo 
das propinas nos trens de São Paulo

Na linha 15-Prata do Metrô está a estação Vila Prudente, listada na planilha 
 apreendida com Youssef em março pela Polícia Federal, ao lado da cifra  

de R$ 7,9 milhões, suspeita de referir-se a propina

A força-tarefa que investiga a Operação Lava Jato 
encontrou movimentações financeiras em nome 
da multinacional canadense Bombardier nas contas 
usadas pelo doleiro Alberto Youssef na Suíça. É mais 
uma peça no quebra-cabeças de indícios e provas 
que o Ministério Público paulista tem de montar 

sobre o esquema de corrupção no Metrô, chama-
do pomposamente de cartel pela imprensa tucana, 
onde empresas combinavam preços nas licitações e 
pagavam propinas a autoridades do governo tucano 
de São Paulo nas gestões de Mário Covas, José Serra 
e Geraldo Alckmin.
http://www.brasildefato.com.br/node/31094

Convergência Digital -22/01/2015 

Anatel aprova e Claro e Vivo ampliam 
compartilhamento de rede

Na primeira reunião do Conselho Diretor de 
2015, a Anatel aprovou nesta quinta-feira, 22/01, 
a ampliação de projeto de compartilhamento de in-
fraestrutura em zonas rurais das operadoras Claro e 
Vivo. As empresas receberam permissão para acres-
centar mais 46 estações radiobase (ERBs), distribuí-
das pelos estados de Alagoas, Paraíba, Pernambuco, 
Piauí, Rio Grande do Norte, Minas Gerais, Amapá e 
Bahia, à iniciativa.

O objetivo, segundo as empresas, é atender às 
exigências de cobertura rural dos editais dos leilões 
de 450 MHz e 2,5 GHz. Para isso, as operadoras 
pediram para utilizar subfaixas das frequências de 
800 MHz e 2,1 GHz. Com a adição, elas vão dividir 
232 ERBs, em 15 estados. Mais detalhes técnicos 
do projeto, tratado como sigiloso pela agência, não 
foram revelados.
http://convergenciadigital.uol.com.br/cgi/cgilua.exe/sys/
start.htm?infoid=38814&sid=17#.VMF01kfF9-4
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Acionistas aprovam venda da PT Portugal
Votaram a favor da operação 97,81% dos presentes com direito a voto. Assembleia,  
que durou mais de 4 horas, contou com protestos de minoritários e do sindicato dos 

trabalhadores da operadora. Ações das companhias fecharam com  
alta de mais de 20% em São Paulo e em Lisboa.

Os acionistas da Portugal Telecom SGPS aprova-
ram hoje (22), com 97,81% de votos favoráveis, a 
venda dos ativos da operadora PT Portugal à france-
sa Altice por 7,4 bilhões de euros. O negócio, firma-
do pela Oi, de quem a PT SGPS é sócia, dependia 
de aprovação em assembleia geral para ser levada 
adiante.

Durante a reunião, à qual compareceram 44% 
dos acionistas com direito a voto, não faltaram 

manifestações contrárias por parte dos minoritários. 
O Sindicato dos Trabalhadores da PT (STPT) chegou 
a propor novo adiamento da assembleia. Se fosse 
aprovada, seria a segunda vez que a decisão ficaria 
para depois. A assembleia original, prevista para 
acontecer em 12 de janeiro, foi postergada após 
pressões de todos os lados, inclusive do regulador 
português do mercado de capitais, a CMVM.
http://www.telesintese.com.br/acionistas-aprovam-venda-
-da-pt-portugal/


